
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1118/2020 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Laubenheim betreffend 
Gestaltung der Oppenheimer Straße im Bereich der Autobahn-Brücke (FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Wann werden die Graffitis im Bereich der Brücke dauerhaft entfernt? 
 
Die Bauwerke befinden sich im Eigentum des LBM und sind demnach bei uns als Fremdbau-
werke geführt.  
 
2. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, die Betonwände im Bereich der Brücke in ge-
eigneter Weise zu beschichten, so dass neu angelegte Graffitis leicht wieder entfernt werden 
können? 
 
Es besteht die Möglichkeit die Betonwände mit einer Graffitischutz Beschichtung zu versehen.  
Die Beschichtung wirkt sich jedoch negativ auf die Dauerhaftigkeit des Bauwerks aus und die 
Kosten wären durch den LBM zu tragen.  
 
3. Welche weiteren Möglichkeiten sieht die Verwaltung zu einer nachhaltigen Verbesserung 
des ungepflegt und vernachlässigt wirkenden Ortseingangsbereiches zu kommen? 
 
Es besteht die Möglichkeit die Fläche im Rahmen des Graffiti Konzeptes freizugeben, unter 
Zustimmung des LBM (Eigentümer) über die Abteilung 61.00.04 Stadtbildpflege.  
 
 
Mainz, 24.07.2020 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 
 


